

Miércoles 16 de octubre 2013

El Financiero EU, a unos pasos de enviar la economía mundial al abismo Clara Zepeda Mientras la fecha en que Estados Unidos agote sus recursos para cumplir con sus obligaciones está a unas cuantas horas de cumplirse, los inversionistas mundiales analizan los tres escenarios posibles: un acuerdo parcial, una cesación de pagos o, en la probabilidad más optimista, un arreglo total. Mientras Fitch Ratings pone la calidad crediticia AAA de Estados Unidos en "observación negativa", con peligro de bajarla, y el Senado de EU no logra un acuerdo sobre el techo de endeudamiento, no le dan tregua al nerviosismo mundial, principalmente en los mercados de México, donde las discusiones por las reformas y la debilidad económica, elevan aún más la volatilidad. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) retrocedió 663.76 puntos, equivalente a una caída de 1.62 por ciento, para cerrar en las 40 mil 218.32 unidades. P.C. Estados Unidos, economía mundial Preocupación por el techo de deuda en EU: Carstens Marcela Ojeda Todos estamos preocupados y haciendo votos porque el problema del techo de endeudamiento en Estados Unidos se resuelva pronto, dijo el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. Tras su participación en la Conferencia Internacional "Independencia de los Bancos Centrales-Avances y Retos", Guillermo Ortiz, presidente del Consejo de Administración de Banorte indicó que el mundo está en un proceso de normalización. Esto significa que medidas extraordinarias como expandir balances e inundar de liquidez al mundo, que tomaron los bancos centrales a partir de la crisis, se tienen que revertir, "y raramente estas reversiones ocurren de manera ordenada y sin sobresaltos", alertó. P.C. Estados Unidos, sistema financiero, crisis, economía mundial VW rebasa a Toyota en venta de autos de lujo Axel Sánchez La automotriz Volkswagen se convirtió en el líder del mercado de autos de lujo en México con su modelo Passat, apoyada por un agresivo plan de financiamiento. Información de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) expone que en el país se han vendido 5 mil 150 unidades de este auto en el periodo enero-septiembre de este año, un incremento de casi 19 por ciento con respecto a lo que se tenía en igual periodo de 2012. En los primeros nueve meses del año pasado, Camry de Toyota, era la líder del segmento con una comercialización de 4 mil 573 vehículos, pero la empresa alemana ya superó ese nivel. También este año los modelos Altima de Nissan y Accord de Honda rebasaron a la japonesa. P.C. AMDA, industria automotriz Tarifas eléctricas, entre las más caras del mundo Sergio Meana Las tarifas eléctricas residenciales en México sin subsidios ascenderían a 338 dólares por megawatt hora (MWh), lo que colocaría al país como el segundo lugar más caro para pagar luz en una casa, de entre las economías que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con un estudio del Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC) dicha tarifa sin subsidios solo sería superada por Hungría que tiene un costo de 349 dólares por MWh. Esto se da porque el esquema tarifario eléctrico que controla la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha privilegiado los subsidios cruzados, en los que tanto las industrias, como los comercios, pagan buena parte del costo de llevar la electricidad a los hogares, afirma el estudio del CIDAC, en el que también resalta los altos costos de generación por tecnología cada vez más obsoleta. P.C. OCDE, electricidad, subsidios Al final, Pemex decidió que construirá Los Ramones II Sergio Meana Dos años después de que fuera planteada la construcción del gasoducto más importante del país, Los Ramones, el proyecto regresó al inicio de su planeación, pues lo construirá Petróleos Mexicanos (Pemex), ya que la única propuesta de la licitación (PGPB-PL-001/201) fue desechada. mEntre las razones la paraestatal argumentó, en un comunicado, que "la oferta técnica recibida no reunió los requisitos solicitados"; sin embargo, no detalló al respecto públicamente. Por eso Pemex llevará a cabo el desarrollo del proyecto Los Ramones en su segunda etapa para concluir a finales de 2015, con el propósito de satisfacer las necesidades de abasto de gas, con oportunidad y las mejores condiciones de precio, y contribuir así a la productividad y competitividad del país, informó la paraestatal. P.C. PEMEX, gasoducto, Ramones II Más de 2 millones de empleos verdes en el país Zenyazen Flores En México existen al menos 2 millones 787 mil empleos verdes, los cuales se denominan así porque se generan en áreas de producción o servicios relacionados con el medio ambiente con énfasis en la eficiencia, control de contaminación y conservación, reveló por primera vez la Organización Internacional del Trabajo (OIT). A través del Programa Empleos Verdes de la Oficina de la OIT para México y Cuba, el cual fue puesto en marcha en 2011, se han identificado tanto en instituciones del gobierno como de la iniciativa privada, empleos verdes que se dividen en un millón 815 mil de empleos directos y otros 971 mil empleos indirectos. Los sectores con mayor porcentaje de empleos ambientales respecto del total de personas ocupadas, que son alrededor de 49 millones, son energía eléctrica renovable con 22 por ciento, reciclaje de residuos con 12 por ciento, construcción sostenible con 11 por ciento, aprovechamiento forestal con 8 por ciento e industria limpia con 7 por ciento. P.C. OIT, empleo verde Baján materias primas en AL; cambian gobiernos Por John Paul Rathbone Se acabaron los años dorados en América del Sur. La bonanza del comercio de materias primas llegó a su punto más alto y la región ya no disfruta la abundancia de capital que tuvo. Las economías se están ralentizando rápidamente, sólo hace falta mirar cómo está cojeando la de Brasil. El mes pasado, el Fondo Monetario Internacional recortó el pronóstico de crecimiento para la región para 2013 a 2.7 por ciento, su peor desempeño desde la implosión de Lehman Brothers en 2008. Mientras tanto, los logros democráticos se ven amenazados, como vemos por el "hiperpresidencialismo" de Venezuela o Argentina, cuyos líderes tienen visiones de un gobierno sin fin. Esa es al menos la visión pesimista de los que predicen catástrofes. Hay que despedirse de los años mozos porque ahora llega el mal tiempo y los dictadores con lentes de sol. ¿Pero es éste el pronóstico correcto? P.C. América Latina, materias primas Padecen hambre más de 27 millones de mexicanos Héctor A. Chávez Maya Junto con la pobreza la parte de la alimentación es un problema estructural, social y económico de México, donde al menos 27 millones de habitantes carecen de los recursos necesarios para la ingesta de alimentos, lo que representa un gran desafío para la actual administración que tiene que resolver diversos aspectos antes de plantear que ya se solucionó el problema, advirtió José Luis de la Cruz. En entrevista, el director del Instituto de Desarrollo Industrial y Crecimiento Económico, dijo que representa un gran avance que el gobierno federal haya reconocido que en México se tiene un problema de hambre; sin embargo, tiene que hacer más eficaz la aplicación de los programas de

desarrollo social, pero al mismo tiempo crear programas productivos en las comunidades más pobres a fin de que se generen los ingresos suficientes para tener una buena alimentación. P.C. pobreza, alimentos Reforma Castiga a PIB rezago digital Por Vania Guerrero Cd. de México México (16 octubre 2013).- El rezago digital que México muestra frente a sus competidores hace que pierda la oportunidad de incrementar su PIB y mejorar la productividad. De acuerdo con el informe "México digital: la ruta hacia el alto desempeño", que presentará la firma Accenture, la brecha digital que México tiene frente a otros países no ha logrado cerrarse con la velocidad requerida. "Encontramos una clara correlación entre el crecimiento del PIB y el índice de conectividad digital de un país", señala el estudio. Tomando como referencia a Corea, 40 por ciento del crecimiento que registró el país en cinco años estuvo directamente relacionado con su transformación digital, afirmó en entrevista Tomás Rodríguez, senior manager de estrategia de Accenture México. El país asiático creció cerca de 6 por ciento, es decir, 1.5 puntos porcentuales por un periodo de cinco años, comentó el experto. P.C. tecnología de la información, brecha digital, productividad Multa la STPS a 7 mil empresas Por Verónica Gascón Cd. de México México (16 octubre 2013).- A raíz de inspecciones, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) multó a más de 7 mil empresas por faltar a normas de seguridad e higiene y por incumplir con la capacitación de empleados, aseguró Alejandro Alcántara, director general de Inspección Federal del Trabajo. Las multas para aquellos centros que incumplan con las disposiciones de la ley van de los 50 a 5 mil veces el salario mínimo. De diciembre del 2012 a septiembre del 2013, la dependencia realizó 73 mil 805 verificaciones en centros de trabajo, con el inicio de 13 mil 956 procedimientos, de los cuales 7 mil fueron multados. "Toda empresa debe realizar un análisis de riesgos potenciales, de lo que podría causar un daño a la salud, a la integridad física, a la vida del trabajador, son documentos ante los cuales se tienen ciertas reticencias, que se deben corregir", describió Alcántara. P.C. STPS, sector empresarial, seguridad en el trabajo Prepara UE presupuesto para 2014 Por AFP Bruselas Bélgica (16 octubre 2013).- La Comisión Europea recibió todos los proyectos de presupuesto de los países de la zona euro y los examinará en el marco de una nueva norma que le permite exigir cambios si no respetan sus recomendaciones. "Todos los Estados miembros (de la zona euro) enviaron su proyecto de presupuesto, como estaba previsto", declaró Simon O' Connor, portavoz del Comisario encargado de Asuntos Económicos, Olli Rehn. Todos los países de la zona euro, salvo aquellos que tiene un programa de ayuda (Grecia, Irlanda, Portugal, Chipre), tenían hasta el 15 de octubre para remitir a la Comisión su proyecto de presupuesto. P.C. Unión Europea, finanzas públicas, economía mundial Rechazan en bloque reforma hacendaria Por Verónica Gascón Cd. de México México (15 octubre 2013).- Miembros del sector empresarial y organismos de la sociedad civil rechazaron en bloque la reforma hacendaria por su carácter recaudatorio y porque deja fuera la transparencia en el uso de los recursos públicos. En conferencia de prensa, convocada por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), estos grupos delinearán lo que consideran serán los efectos nocivos de esta reforma. "No queremos una reforma fiscal recaudatoria que grave a los mismos de siempre y no exija nada a la clase política ni ajuste del gasto ni transparencia ni rendición de cuentas", advirtió Juan Pablo Castañón, presidente de la Coparmex en conferencia de prensa conjunta. En su oportunidad, Gerardo López, representante del comercio en pequeño, afirmó que la reforma pondrá a competir a las empresas familiares con las grandes. P.C. reforma hacendaria, sector empresarial El Universal Ven daño a sector automotriz con enmienda Estefanía Trujillo y Noé Cruz | El Universal Los transportistas de carga agrupados en la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) dieron a conocer que la noche del lunes pasado realizaron una caravana nocturna para llamar la atención de legisladores y la Secretaría de Hacienda, sobre el impacto de la reforma hacendaria en el sector. Refugio Muñoz López, director general de Canacar, indicó que los transportistas quieren ser escuchados, "porque en las reuniones que recientemente hemos sostenido con autoridades, nos reciben y nos tratan muy bien, pero ninguno se compromete a darnos una alternativa de solución justa y equitativa, donde no se recargue en los mismos de siempre el peso de la recaudación";. P.C. industria automotriz La industria automotriz ante la reforma fiscal Víctor M. González Olivares* | El Universal Si hay una industria en el país que pueda presumir los beneficios de la apertura de fronteras a partir del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, ésa es la automotriz, la cual se ha convertido en referente y motor de la economía mexicana en los últimos años debido al liderazgo obtenido en la región. Ya no sólo supera al turismo y a la derrama económica por concepto de remesas, sino que las divisas por la exportación de automóviles a prácticamente todas las regiones del mundo han superado las ventas de la industria petrolera, insignia de la economía nacional y pilar fundamental de nuestras finanzas públicas. P.C. industria automotriz El Economista Congreso de EU alcanza acuerdo sobre deuda Redacción A menos de 24 horas de terminar el plazo, el líder de los demócratas, Harry Reid, confirmó que el Senado alcanzó un acuerdo para evitar que el gobierno de Estados Unidos caiga en una suspensión de pagos y poner fin al cierre parcial en oficinas. El pacto, planea elevar el techo de la deuda hasta el 7 de febrero. El senador también anunció que se desbloqueará el presupuesto para reabrir el gobierno, con un plazo hasta el 15 de enero para que el Congreso analice gasto y reducción del déficit. P.C. Estados Unidos, economía mundial Reforma frenaría pensiones privadas Yuridia Torres / El Economista Más de un 1 millón 350,000 personas resultarían afectadas si se elimina la deducción de las aportaciones que las empresas realizan a sus planes privados de pensiones, tal y como se propone en la (reforma hacendaria. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), hasta el 2012, los 2,002 esquemas privados de pensiones registrados ante este órgano regulador tenían registradas a 1 millón 350,123 personas, de las que 93% es de empleados activos, 4%, de pensionados, y 3%, de empleados inactivos con derechos adquiridos. P.C. reforma hacendaria, sector empresarial, seguridad social, pensiones Inflación europea baja a mínimos de más de tres años Reuters Bruselas.- La inflación de la zona euro se desaceleró como se esperaba en septiembre a su menor nivel en 3.5 años luego de que las presiones inflacionarias continuaron moderándose en medio de una débil recuperación económica y una tímida demanda interna. La tasa de inflación de precios al consumidor en los 17 países que usan el euro bajó en septiembre a un 1.1% interanual, su nivel más bajo desde febrero del 2010, cuando se situó en el 0.8%, dijo el miércoles la oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat. La lectura se redujo desde el 1.3% en agosto y fue muy inferior al objetivo oficial del Banco Central

Europeo (BCE), de una tasa de inflación cerca pero por debajo del 2 por ciento. klm P.C. Europa, economía mundial, inflación Precio del oro descende Reuters Londres - El oro retrocedía este miércoles ante las expectativas de que legisladores en Estados Unidos alcancen un acuerdo de último minuto para evitar un impago sobre la deuda de su país. Las negociaciones en el Senado de Estados Unidos para elevar el límite de endeudamiento del Gobierno de 16.7 billones de dólares y reabrir las agencias del gobierno están cerca de completarse, dijo un importante asesor demócrata en el Senado. El oro al contado caía 0.6% a 1,272.40 dólares la onza a las 1408 GMT (09:08 hora local). El lingote cayó a su menor nivel desde el 10 de julio, a 1,251.66 dólares el martes antes de recuperarse. P.C. oro, metales preciosos Crudo Brent sube a 110 dólares por barril Reuters Londres - El petróleo Brent subía a más de 110 dólares por barril este miércoles, a medida que el Senado de Estados Unidos parecía avanzar hacia un acuerdo de último minuto para elevar el límite de endeudamiento del Gobierno y darle financiación temporal. Asesores del Senado dijeron el martes que un acuerdo para ampliar el techo de la deuda antes del 17 de febrero y reabrir las cerradas agencias federales estaba cerca de concretarse. Cualquier propuesta también tendría que ser aprobada por la Cámara de Representantes controlada por republicanos, que no han logrado elaborar su propio plan. P.C. petróleo, crudo Brent, precios El TPP negocia apertura de 90% de su comercio Roberto Morales / El Economista Los 12 países participantes en el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por su sigla en inglés) buscan pactar una apertura inmediata para 90% de su comercio y dejar el restante 10% para ser liberado en un periodo de 10 años por lo menos. La negociación bajo estos parámetros fue comunicada por Francisco de Rosenzweig, subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, en una reunión con integrantes de la Comisión de Comercio de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). P.C. acuerdos comerciales, TPP, Acuerdo de Asociación Transpacífico La Jornada Seguro de desempleo, medida “demagógica y tramposa”, dice Observatorio del Salario Patricia Muñoz Ríos México, DF. En un documento de análisis sobre la propuesta del Ejecutivo en materia de seguro de desempleo, el Observatorio del Salario, dependiente de la Universidad Iberoamericana de Puebla, señala que se trata de una ‘‘medida demagógica, una trampa de la reforma hacendaria que tiene fines mediáticos y, más grave aún, se instrumentará con recursos de los propios trabajadores a costa de su ahorro para el retiro y esto es altamente riesgoso’’. Agrega que la propuesta de ‘‘este mal llamado seguro de desempleo’’ es que el mismo no operará con recursos del Estado, sino será parte del 5 por ciento de los fondos de los trabajadores que bimestralmente va a sus subcuentas de vivienda. P.C. seguro de desempleo, Universidad Iberoamericana de Puebla El dólar se vende en 13.12 pesos en bancos del DF Notimex México, DF. Este miércoles, instituciones bancarias del Distrito Federal venden en ventanilla el dólar libre hasta en 13.12 pesos, 13 centavos menos respecto al cierre de la jornada previa, y lo compran en un mínimo de 12.39 pesos por unidad. A su vez, el euro se ofrece en un máximo de 17.75 pesos, es decir, pierde ante la moneda mexicana cinco centavos, y a la compra se ubica en un mínimo de 17.02 pesos; mientras que el yen se vende en un máximo de 0.134 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Sólo 4 de cada 10 personas de América Latina contribuyen a un sistema de pensiones: BID Susana González G. México,DF. Sólo 4 de cada 10 personas de América Latina y el Caribe contribuyen actualmente a un sistema de pensiones y la mayoría de las aportaciones son inferiores a diez dólares por día, advirtió el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El organismo calculó que con reformas que otorguen pensión universal y fomenten el trabajo formal a todos los trabajadores de la región podría costar alrededor del uno por ciento del producto interno bruto (PIB). P.C. BID, seguridad social, pensiones Para combatir la pobreza en México se debe atacar la desigualdad, dice experto Redacción México, DF. Para erradicar la pobreza en que viven más de 53 millones de mexicanos, se requieren políticas públicas de salud, educación y acceso a la justicia orientadas a disminuir la desigualdad y que favorezcan a los sectores más desprotegidos del país. No se trata sólo de un problema estadístico, planteó Víctor Manuel Durand Ponte, investigador emérito del Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) de la UNAM. P.C. pobreza